

Monge reitera fe en la agricultura

Esta es la primera de una serie de entrevistas con destacados políticos nacionales que aparecerán ocasionalmente en La Nación.

Didette Brenes de Charpentier, de La Nación

De acuerdo con todas las últimas encuestas de opinión, don Luis Alberto Monge será el próximo presidente de Costa Rica; de acuerdo con el candidato, el lema "Volvamos a la Tierra" será el factor determinante de su triunfo.

Por una simple razón, adujo: "La tierra costarricense es de vocación agrícola y encierra el potencial económico que permitirá al país salir del letargo de los últimos años y aumentar el ritmo de crecimiento".

Todo su planteamiento económico está relacionado con la agricultura: el combate contra la inflación, la política de empleos y salarios, el plan energético, el fomento de las exportaciones, las tasas de interés, la política crediticia, en fin, todo se encamina a un retorno agrícola.

Coordinado

Don Luis Alberto Monge estima que su lema encierra toda una filosofía, a la vez que es un programa de acción.

Como filosofía, pretende crear "una nueva actitud frente al futuro, rescatando y fortaleciendo los valores políticos y morales que han impregnado de connotaciones positivas la nacionalidad costarricense, le han permitido superar instantes difíciles de su historia y crear un marco de paz y libertad".

Dentro del esquema de su razonamiento, esos valores que se deben destacar tienen un arraigo rural.

Su insignia es también un programa. Aspira a que la agricultura, deje de ser una actividad marginal y se convierta en un campo de trabajo técnico y rentable. Como parte de su esquema, contempla la integración y coordinación de todos los organismos del Estado para que vuelquen su atención hacia las necesidades y potencialidades del campo.

Igualmente, procurará promulgar una Ley de Fomento y Desarrollo Agropecuario, con los incentivos crediticios, fiscales y técnicos adecuados que en alguna medida deben ser equivalentes con los incentivos que desde 1959 se brindan a la industria.

Otros aspectos

Don Luis Alberto Monge, durante una

entrevista, dijo que está convencido de que su lema incluye también la política educativa, pues si educación y producción no marchan conjuntamente, se estará desperdiciando en gran parte toda la inversión que se hace para esos fines, la cual es la más grande del presupuesto.

Su proyecto, asimismo, tiene que ver de manera directa con los energéticos. Aseguró que se debe sustituir el combustible derivado del petróleo por combustible obtenido de productos de la tierra, tales como el energético que se logra a partir de la caña de azúcar, energía blanca o hidráulica o la que se obtiene el uranio.

El candidato afirmó que ya tiene grupos de economistas, que trabajan en todos estos aspectos. Se han formado, dijo, siete comités de profesionales, incluyendo aquellos que fueron simpatizantes del Dr. Carlos Manuel Castillo durante la lucha de tendencias, para laborar en su programa de Gobierno, bajo la coordinación del Dr. Eduardo Lizano Fait.

Industria

Sobre las críticas al proteccionismo industrial, del que se ha dicho que resulta excesivo, don Luis Alberto Monge opinó que éste fue necesario en una época, como punto de partida del desarrollo industrial que se posee en la actualidad.

El error estuvo, reconoció no en la protección que se le dio, sino en no haber tenido un plan similar para el desarrollo de la agricultura. En este momento, se dolió, "estaría-pujante la agroindustria".

Sostuvo que la agricultura y la industria no se contraponen, su puente de unión es la agroindustria, la que encierra la combinación de los dos esfuerzos.

No obstante, estuvo de acuerdo en que se debe revisar la política industrial, pero no con el criterio de destruir lo creado, sino con el afán de reorientar y corregir cualquier aspecto que resulte inconveniente para su desarrollo armónico.

El candidato de Liberación Nacional estima también que el fortalecimiento de la actividad agropecuaria es una de las herramientas para ofrecer empleo y contener el éxodo rural hacia las ciudades.

El candidato Monge es de la opinión de que la creación de la agroindustria, procurando que las plantas se establezcan en zonas de producción de materia prima, generará empleo, lo cual detendría la salida hacia la ciudad y contribuye a incrementar la salud ambiental.

Duda

Algunos partidarios de Liberación Nacional han manifestado el temor de que, de llegar Monge a la Presidencia, se rodee de las mismas personas sobre las que han recaído sospechas de corrupción administrativa.

Don Luis Alberto aseguró que una de sus banderas es el restablecimiento pleno de valores morales y éticos en la función pública. Reconoció que el ataque de corrupción al gobierno liberacionista que se lanzó durante la campaña pasada impactó fuertemente a sectores del electorado y fue una de las razones más importantes para que no se pudieran ganar las elecciones.

"Desgraciadamente —comentó— sobre esto el pueblo tiene una tremenda frustración porque quienes esgrimieron la corrupción como caballo de batalla electoral no han sido consecuentes con su promesa de campaña".

Alegan algunos otros, continuó, que los cargos de corrupción contra liberacionistas no se probaron nunca. "Eso es cierto, —afirmó— pero en lo que a mí respecta, no me abandona la idea de que no debo bajar la guardia contra la corrupción ni debo disminuir el tono de que no toleraré ningún acto de parientes o colaboradores que quebrante el principio de honestidad".

Indispensables

Otro resquemor que han expresado ciertos sectores del liberalismo es que don Luis Alberto Monge pareciera trabajar íntimamente con elementos del partido que han sido señalados como simpatizantes de corrientes de izquierda.

El candidato liberacionista dijo que tal acusación es tendenciosa y que siempre se ha formulado contra su partido desde 1948, inclusive en pugnas internas.

Aseveró que nadie que tenga ideas o colabore con el comunismo puede ser liberacionista y mucho menos, ser colaborador de su campaña.

Por último, sobre Robert Lee Vesco, Monge dijo que no hay resolución judicial ni ley que le impida al financista regresar, y si hasta el momento se le ha impedido, ha sido por decisión presidencial.

Sin embargo, estuvo de acuerdo en que la presencia de Vesco en el pasado provocó problemas políticos que afectaron a Liberación, pues los adversarios utilizaron muy bien los vínculos de Vesco con dirigentes del partido.

Manifestó que a pesar de que su impedimento para regresar al país es arbitrario, su presencia en el país es inconveniente.



Luis Alberto Monge: "La agricultura es fuente de riqueza".